



CEESP ve amenaza de aumento en pobreza

● Incremento en tasa de inflación y merma del poder adquisitivo, los factores, considera el centro de estudios

IVETTE SALDAÑA

Al sector privado le preocupa que, como consecuencia de una mayor inflación y su efecto sobre el poder adquisitivo, los niveles de pobreza vuelvan a aumentar en este año y hasta 2018, afirmó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP).

Para el organismo, la metodología que utilizó el Coneval para calcular el número de pobres en 2016 consideró la baja tasa inflacionaria, por lo que ante el cambio de las condiciones de precios del país puede darse un efecto adverso.

“Preocupa que los niveles de pobreza hayan vuelto a aumentar en este año y posiblemente en el siguiente, respondiendo al efecto que sobre el poder adquisitivo de las familias tendrá el repunte de la inflación, que en agosto se ubicó en 6.66%”, expusieron los analistas del CEESP.

También debe observarse que aunque todos los indicadores de pobreza registraron mejoras, la desigualdad sigue elevada, por lo que se requieren esfuerzos adicionales que reduzcan esa proporción, añadió el organismo.

“De acuerdo con los resultados de la encuesta, en 2016 el Coeficiente de Gini antes de transferencias tuvo un valor de 0.499 puntos —entre más cercano a 1 más desigualdad—, en tanto que después de transferencias su valor fue de

0.448, es decir, sólo 0.051 puntos, lo que puede ser preocupante si se considera que la diferencia entre estos dos niveles puede reflejar hasta qué punto la política fiscal y social tienen la capacidad de corregir la desigualdad”.

Afirmó que el Presupuesto de Egresos es el instrumento principal de políticas públicas porque recoge las prioridades del país.

“Hay que tener presente que los dos principales factores para reducir la pobreza son: mantener una inflación baja y la creación de empleo”, destacó el CEESP en su *Análisis Económico Ejecutivo*.

Comentaron que el Inegi dio a conocer los resultados de la Encuesta Nacional de Ingreso y Gasto de los Hogares 2016 (ENIGH), y días después la Coneval dio los resultados de medición de la pobreza, pero esos resultados no son comparables con encuestas previas por las actualizaciones metodológicas. ●

6.66%

LA INFLACIÓN que se registró en agosto, y que de acuerdo con el CEESP tendrá efecto en el poder adquisitivo de las familias.